

蚕室造りの民家が残る塩尻地区(下塩尻・上塩尻・秋和)

塩尻地区で江戸時代前期(1663)から始まった蚕種業は、1800年には蚕種業の本場であった奥州を抜いて日本一の製造地となり、幕末には横浜港から大量の蚕種がヨーロッパに向けて輸出された。蚕種業の盛んだった塩尻地区には今なお多くの蚕室造りの家が立ち並ぶ。



明治時代の 蚕種販売スターが 現存する！

ポスターの中に NAGANOKEN SHIOJIRI MURA と英語で記してある! 当時の蚕都の繁栄ぶりが想像できる貴重な資料。



明治29年(1896)蚕種販売するために販売先へ出した宣伝ポスター。当時のままの形で残る。(個人所蔵)



蚕都上田



 お兄ちゃん、何見てるの？

 お重さんだよ。
昔、おじいちゃんとおばあちゃんたちは、
お重さんをいっぱい育てていたんだって。

 ふ～ん。

 その時の建物が今もいっぱい残っているんだよ。

基図 「小県郡及上田市地図」 昭和5年発行 信濃教育会小県上田部会。

資料 「大日本蚕業歴史画」(上田市立博物館)
「依田社生糸商標」(丸子郷土博物館)
「佐藤尾之七邸宅」(佐藤一助氏)
「上田市街図(丸子町明細図)」(上田市立博物館)
「上田市誌」15巻16巻28巻、上田市誌編纂委員会編(上田市)
「上田歴史地図」尾崎行也・佐々木清司編(郷土出版社、昭和58年5月9日)
「蚕都上田ものがたり－蚕種業を中心として－」
(上田小県近現代史研究会編集・発行、平成20年11月15日)
「しおじり」塙尻地区近代化遺産活用ガイドブック編集委員会編(上田市教育委員会、平成15年3月1日)
「蚕室造りの民家」竹内秀夫作成(平成15年3月)

